

**Sitzungsvorlage**

Sachbearbeiter:	Elmar Sauter	Az:	815.10
Vorlagen Nr.:	BAU/021/2022	Vorlage erstellt am:	08.04.2022
<b>Gremium:</b>	<b>Gemeinderat</b>	<b>Sitzung am:</b>	<b>25.04.2022</b>
		<b>Status:</b>	<b>öffentlich</b>

**TOP 1**

**Jahresbericht 2021 der Stadtwerke Baden-Baden  
- Wasserversorgung Hügelsheim  
- Betriebsführungsvertrag  
im elektronischen Umlaufverfahren**

**Anlage:**

Jahresbericht 2021

**Sachstand:**

Schon seit dem 1. Mai 2003 sind die Stadtwerke Baden-Baden Betriebsführer der gemeindeeigenen Trinkwasserversorgung.

In der Anlage geben wir Ihnen den Jahresbericht für den Zeitraum Januar bis Dezember 2021. Einzelheiten entnehmen Sie bitte dem beiliegenden Sachstandsbericht.

Bereits seit dem Sommer 2013 wurden erhöhte Werte an polyfluorierten Chemikalien PFC an Trinkwassergewinnungsanlagen festgestellt. Die Entwicklung der Summenkonzentration an PFC zeigt seither keine wesentliche Veränderung, ausgenommen hiervon sind Schwankungen, welche durch die Grundwasserneubildung begründet werden.

Auf Grund belasteter Flächen im Zustrombereich des Trinkwasserbrunnens im Hardtwald, welche sich außerhalb der Gemarkung Hügelsheim befinden, wurden weitere Grundwasserdoppelmessstellen errichtet um die PFC-Entwicklung im Einzugsgebiet zeitnah zu erkennen und umgehend reagieren zu können. An eben diesen Messstellen, zeigen sich schon Veränderungen was die PFC Konzentrationen im Rohwasser betrifft. Der Tiefbrunnen der Gemeinde Hügelsheim ist hiervon jedoch noch nicht betroffen und zeigt nach wie vor sehr gute Werte.

Im PFC belasteten Brunnen im Wasserwerk (Reservebrunnen) werden in regelmäßigen Abständen Proben genommen. Die Befunde liegen aber nach wie vor deutlich über dem Maßnahmenwert. An eine Wieder-Inbetriebnahme dieses Reservebrunnens ist somit auf lange Sicht nicht zu denken.

Die Qualitätsanforderungen im Rahmen der Trinkwasserverordnung wurden durch die SWW Labor in Bühl und dem Technologiezentrum Wasser in Karlsruhe überprüft und dem Gesundheitsamt Rastatt vorgelegt. Es wurden im vergangenen Jahr keine Beanstandungen festgestellt.

Um die Wasserversorgung zukunftssicher zu gestalten, hat der Gemeinderat gemeinsam mit der Gemeinde Iffezheim den Anschluss an das Grundwasserwerk in Sandweier beschlossen und hierfür einen Zweckverband gegründet.

Die Baumaßnahme zum Bau der Verbundleitung ist fertiggestellt und wurde bereits in Betrieb genommen.

Die Verwaltung weist darauf hin, dass sich der Betriebsführungsvertrag ab dem 01. Mai 2023 automatisch um weitere 5 Jahre verlängert, wenn er nicht 1 Jahr vor seinem Ablauf (30.04.2022) von einer Vertragspartei schriftlich gekündigt wird.

Aufgrund der bisher sehr guten Zusammenarbeit mit den Stadtwerken Baden-Baden geht die Verwaltung davon aus, dass der Betriebsführungsvertrag mit den Stadtwerken Baden-Baden von Seiten der Gemeinde Hügelsheim nicht gekündigt wird. Der Vertrag verlängert sich somit automatisch ab dem 1. Mai 2023 um weitere 5 Jahre.

Der Tagesordnungspunkt erfolgt im Umlaufverfahren, sofern Fragen zum Tagesordnungspunkt bestehen, bitten wir um telefonische Rücksprache unter der Telefonnummer 07229 304421.

**Beschlussantrag:**

Der Gemeinderat nimmt den Jahresbericht zur Kenntnis und beschließt den Betriebsführungsvertrag von Seiten der Gemeinde Hügelsheim nicht zu kündigen. Somit verlängert sich der Betriebsführungsvertrag vertragsgemäß ab dem 1. Mai 2023 um weitere 5 Jahre.

Der Beschlussantrag ist gemäß § 37 Abs. 1 Satz 2 GemO angenommen, wenn kein Mitglied des Gemeinderats bis 25.04.2022, 18:00 Uhr, widerspricht.